

Circulación de influenza alcanza 60% y servicios de Salud se mantienen en alerta

MEDIDAS. Refuerzan urgencias con recurso humano, mientras ocupación de camas UPC se mantiene estable.

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

Un 60% alcanza la circulación del virus influenza en la Región, siendo la principal preocupación de los centros asistenciales en la actualidad, sin reportarse aún casos de VRS a diferencia de lo ocurrido en el año 2023.

Ambos servicios de Salud en La Araucanía, es decir, Araucanía Norte (SSAN) y Araucanía Sur (SSAS) se mantienen en alerta ante la mayor demanda por enfermedades respiratorias y un posible incremento en la ocupación de camas críticas, disponiendo además de refuerzo de profesionales en las urgencias, salas IRA y ERA de atención primaria, reconversión de camas y otros, lo que ha implicado una fuerte inyección de recursos económicos para hacer frente a la Campaña de Invierno.

En el caso de la red asistencial de Cautín, la ocupación de camas bordea el 91% siendo no más del 35% por causa respiratoria en el caso de los adultos. “No hemos tenido la necesidad de aperturar nuevas camas de UPC adulto; en lo que se refiere a camas de UPC pediátricas, el porcentaje de ocupación llega a un 85% donde el 59% es por causa respiratoria”, destacó el doctor



AGENCIA UNO/ ARCHIVO

LA OCUPACIÓN DE CAMAS CRÍTICAS POR CAUSA RESPIRATORIA LLEGA AL 35% EN ADULTOS Y AL 59% EN NIÑOS.

76,2%
 es la cobertura de vacunación contra influenza en la Región, según el DEIS.

Pablo Valdés Baltera, subdirector médico del SSAS, quien enfatizó que actualmente “la influenza es el virus predominante que el alcanza el 60% del total de exámenes que identifica virus respiratorios y en segundo lugar está el rinovirus con un 23%”.

A su juicio, un punto favora-

ble en este invierno es la casi nula circulación de virus sincicial (VRS), que el año pasado provocó el colapso en las unidades pediátricas. “Otros años hemos tenido a estas alturas muchos pacientes hospitalizados y eso no ha ocurrido por lo que cabe destacar lo exitosa que ha resultado la estrategia de inmunización con Nirsevimab logrando una buena cobertura hasta el momento”, aseveró.

Al mismo tiempo, el facultativo precisó que este año a diferencia de otros, la vacunación

contra la influenza “no ha sido tan buena como quisiéramos y puede ser esa la causa principal por la que influenza tenga un porcentaje alto de infecciones”, por lo que insistió en el llamado a la vacunación y en las medidas de autocuidado aprendidas a lo largo de la pandemia.

MÁS PROFESIONALES

El refuerzo de profesionales en las urgencias y en las salas IRA y ERA es otra de las medidas asociadas a la Campaña de Invierno. “En los servicios de urgencia

se reforzó con profesionales y técnicos para asegurar una adecuada atención referente al aumento de consultas”, detalló el doctor Valdés, quien dijo que otra de las acciones es el seguimiento de personas “policonconsultantes” lo que se realiza vía telefónica para saber cuáles son sus necesidades, realizando una estrategia similar con los pacientes que han sido hospitalizados una vez que se dan de alta, para evitar posibles recaídas.

En lo que respecta a Malleco, desde el Servicio de Salud Araucanía Norte se informó que la estrategia 2024 contempla una inversión de 111 millones de pesos para hacer frente a la demanda por enfermedades respiratorias. La estrategia considera la contratación de profesionales de Kinesiología, Enfermería, técnicos de enfermería de nivel superior y médicos, los que reforzarán los servicios de urgencia de los 7 hospitales de la red de salud de Malleco.

A la vez, se realizará la reconversión de un total de 8 camas medias a UTI en los hospitales de Angol (4) y Victoria (4).

La ocupación de camas UCI en la red Malleco se encuentra en un 83% a nivel general, siendo un menor porcentaje lo que corresponde a causa respiratoria. 